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В настоящее время геоинформационные технологии являются значимой частью любых картографических исследований, так как они позволяют визуализировать и анализировать обширные массивы разнородной информации. Применение ГИС в эколого-гигиеническом картографировании позволило значительно расширить круг решаемых аналитических задач и дает возможность вывести эколого-гигиенические исследования на новый уровень, на котором встает вопрос о создании эколого-гигиенической ГИС промышленного центра. 
В настоящее время лабораторией медико-экологического картографирования СГГА завершен подготовительный этап создания эколого-гигиенической ГИС промышленного центра, а именно: сформирована необходимая информационная база и проведена адаптация существующих способов картографического изображения и норм составления и оформления карт к ГИС-среде. Практическим результатом проведенных работ является серия цифровых экологических карт на г. Новосибирск, которая состоит из следующих карт: «Общее загрязнение воздушного бассейна», «Загрязненность воздушного бассейна от стационарных источников», «Состояние водных объектов», «Загрязнение почв», «Техногенные радиоэкологические факторы», «Природные радиоэкологические факторы», «Электромагнитное и шумовое загрязнение»,   «Загрязнение снежного покрова», «Градостроительная ситуация и уровень экологического риска на территории». 

Все карты серии составлялись в масштабе 1:32 000. Этот масштаб позволил дать достаточно подробное и наглядное размещение экологически опасных объектов и явлений по городу. Для всех карт  отработано тематическое содержание, разработаны легенды и системы условных обозначений, позволившие реализовать эти карты в ГИС MapInfo. Вышеописанные картографические произведения   в комплексе образуют информационную базу для проектирования эколого-гигиенической ГИС на территорию Новосибирска.

Дальнейшее направление работ лаборатории будет заключаться в разработке структуры эколого-гигиенической ГИС Новосибирска, позволяющей оперативно и динамически решать проблемы эколого-гигиенического мониторинга и оценки окружающей среды с применением традиционно используемых математических моделей и методик оценки. Такая ГИС позволит оптимизировать работы по обеспечению экологической безопасности и устойчивого развития территории. 
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     Nowadays GIS-technologies are significant for any cartographic research, as they permit visualizing and analyzing a great amount of diverse data arrays. GIS application in ecohygienic mapping made it possible to considerably enhance the range of analytical problems to be solved and to raise ecohygienic research to a much higher level, at which the question of developing ecohygienic GIS for the  industrial centre arises. 

     SSGA laboratory of medical-ecological mapping has just completed the preparatory stage of developing ecohygienic GIS for the industrial centre. Thus the proper information base has been created, and the existing methods of cartographic imaging and the norms of maps preparation and making have been adapted to GIS environment. The practical result of the executed work was the series of digital ecological maps of Novosibirsk comprising those of “General pollution of air basin”, “Pollution of air basin from stationary sources”, “Water bodies condition”, “Soil contamination”, “Technogenic radio-ecological factors”, “ Natural radio-ecological factors’,

 “ Electromagnetic and noise pollution”, “Snow cover pollution”, “Urban management situation and the level of ecological risk on the territory”.
     All the maps of the series were of 1:32 ,000 scale. The scale made it possible to present a rather detailed image of environmentally dangerous objects and phenomena distribution throughout the city. The thematic content, legends and systems of conventional signs have been developed for all the maps to permit these maps implementation in GIS MapInfo. The complex of the above described mapping products make up the information base to be used for developing ecohygienic GIS for Novosibirsk territory. 

     The prospects for the laboratory investigations include the development of Novosibirsk ecohygienic GIS structure. It is to facilitate dynamic and efficient solution of the problems concerning ecohygienic monitoring and environmental assessment by means of the traditional mathematical models and estimation techniques. The GIS is going to permit optimizing the works on securing ecological safety and sustainable development of the territory.
